
Reclama que el juez no atendió sus motivos de
salud por los cuales debió estacionarse

Salvador Henríquez

Debido al Parkinson que padezco a veces debo ir al baño
de forma urgente. Esto fue lo que ocurrió cuando me
pasaron una multa. Acudí al Primer Juzgado de Policía
Local de Viña del Mar para explicar mi situación al juez,
quien no me recibió. Ttuve que llenar un formulario,
pero no sirvieron de nada mis argumentos. ¿Me llenaré
de partes por esta situación y por los pocos estaciona-
mientos disponibles en el centro de la ciudad?

RESPUESTA.— Desde el Primer Juzgado de Policía Local del
municipio de “cuidados” (así aparece en la página web) de Viña del Mar manifestaron que el lector
puede presentar una “reconsideración de la multa, acompañando documentos que acrediten lo sos-
tenido”. El plazo se encuentra establecido en el artículo 21 de la Ley Nº 18287 y es de 30 días. Los
escritos y documentación pueden remitirse a 1er.juzgado@muniviña.cl o de manera presencial, en
Calle Quillota 0152, primer piso, Viña del Mar, de lunes a viernes, desde las 09:00 a las 14:00 horas. 

E L  C A S O  D E S T A C A D ODemora en arreglo
MAGDALENA LÓPEZ MORENO

En octubre tuve un choque en mi vehículo y la compañía de
seguros me asignó Portillo Huechuraba para la reparación.
Dos meses después ingresó al taller, y una vez retirado noté
una falla que no estaba. Desde entonces que intento reingre-
sar el auto, a través de la aseguradora, sin resultados.

4
RESUELTO.— Nos constestaron de Portillo
(Americar) que tras el diagnóstico entregado en

diciembre se importaron los repuestos. La demora en
llegar es de unos 30 a 60 días hábiles. Ahora están dis-
ponibles en el servicio técnico y se contactaron con su
clienta para agendar una cita y darle una solución.

Información incompleta
MARÍA DE LOS ÁNGELES HERNÁNDEZ KINAST

Solicité un servicio de informe empresarial de Equifax por
el que pagué $27.900. Los datos que entregaron están desac-
tualizados, pues no corresponden a la realidad de la empresa.
Reclamé y solicitaron que les enviara los respaldos de los bie-
nes que tenemos, pero se supone que ellos deben mantener
sus bases de datos actualizadas. Tuvimos que solicitar este
informe porque lo piden en una licitación, pero no nos sirve.

4
SOLUCIONADO.— Nos avisaron de Equifax
que tomaron contacto con nuestra lectora y que-

dó actualizada la información contenida en su informe
comercial, según lo solicitado.

Quiere eliminar el servicio
MARITZA RIOSECO FIERRO

Contraté un plan móvil de Wom por $20.900 y a la semana
comenzó a presentar problemas de conectividad, especial-
mente con internet. Tras múltiples llamadas y sin una solu-
ción, opté por dar de baja el servicio. Eso sí, me dijeron que la
cuenta debía estar al día, pero no pagué. Así pasaron los me-
ses y en noviembre me hicieron una oferta, la que tomé ese
mismo día. Sin embargo, me llegó una boleta por $63.970,
monto que desconozco porque ya no tengo contrato vigente.

4
SOLUCIONADO.— Desde Wom indicaron que
se generó la baja de la línea y todo cobro asociado

a la lectora quedó anulado.

Debió pagar sobreconsumo
MAURICIO FERRARI

En enero Aguas Andinas no
realizó la lectura correspondiente
de los medidores, aplicando un co-
bro basado en un promedio esti-
mado. Al mes siguiente, mi hogar
registró un consumo elevado, lo
que resultó en un “alto sobrecon-
sumo”. Varios vecinos hemos ex-
perimentado esta práctica, lo que
es un perjuicio para los clientes.

4
ACLARADO.— Desde Aguas Andinas explica-
ron que el medidor de su cliente no es accesible

desde el exterior, lo que dificulta el proceso de lectura.

Señalaron que, conforme a la ley, la empresa puede
aplicar una estimación de consumos, que corresponde
al promedio de los últimos seis meses, lo que final-
mente se ajusta cuando se logra acceder al medidor. En
este caso lo consiguieron, y dijeron que el reclamante
puede informar los datos mes a mes por el sitio web. 

Crisis de fibromialgia
JANET NOSEDA GUTIÉRREZ

Estoy afiliada a Consalud y me encuentro con licencia médi-
ca por una crisis de fibromialgia desde octubre. La isapre re-
chazó todos los reposos y un médico de ellos, vía telemática,
determinó que soy inválida e iniciaron los trámites por esa
situación. Tengo 42 años, camino, manejo y trabajo hace 20
años. Ellos ignoran mi enfermedad y solo intentan evadir el
pago del subsidio, pese a una determinación de la Compin.

4
RESPUESTA.— Nos contestaron de Consalud
que analizaron el caso y le dieron información

directa a la interesada.

Doble cobro de Soap
CARLOS RAMÍREZ F.

Por error, al efectuar la transacción, se produjo un doble
pago del seguro Soap que estaba comprando en Zurich. Plan-
teé mi queja a la compañía a través de WhatsApp y me dieron
un número de caso. Aún no me contestan.

4
RESUELTO.— Nos informaron de Zurich que se
contactaron con su cliente y autorizaron la devo-

lución del cobro adicional.

Cambio de pasajes
DORI LUZ VERA HUGUEDO

El 9 de septiembre, debíamos viajar en forma urgente de
Puerto Montt a Puerto Natales vía Latam con mi hermana y
su esposo. Para realizar el cambio y ocupar otros tickets pedí
la devolución de un boleto que yo tenía para el día 15 de Puerto
Montt a Santiago y consulté por el de mi hermana, con igual
fecha, pero a Punta Arenas. Nos pusieron muchos problemas y
en consultas posteriores verifiqué que los reembolsos infor-
mados no se condecían con el valor pagado. No responden a
mi solicitud de devolución de dinero.

4
RESUELTO.— De Latam acusaron recibo de es-
te reclamo y, días después, la lectora nos avisó

que completaron el reembolso total del pasaje.

Vio un precio antiguo
JULIO DANIELS FLORES

Motivado por una oferta en internet acudí al supermercado
Mayorista 10 de Cerrillos a comprar pollo a $2.190 el kilo. Sin
embargo, me encontré con que estaba a $3.590. Pedí hablar
con el encargado y me dijo que el valor que yo había visto era
antiguo. Lo compré igual, pero no me dieron ninguna solución.

4
RESUELTO.— De Mayorista 10 nos explicaron
que la imagen de la promoción que mencionó el

lector correspondía a una publicidad del 2023. Lo con-
tactaron y este se acercó al local donde le aclararon có-
mo es la mecánica y vigencia de las ofertas.

Para sus cartas, preguntas y foto-denuncias diríjase a la 
casilla 13D / Santiago, a linea.directa@mercurio.cl o al fax 2956 2611
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La protección de la naturaleza es una pro-
cupacion de Lidia Astudillo, directora de
educación de la Fundación Abejas de Chile,
quien nos contó de una actividad que se hizo
en el Parque Nacional Conguillío, Región de
La Araucanía, hace algunas semanas.

Según nos comentó, con ocasión del even-
to “Conguillío Inspira” —organizado por
Sendas y la Municipalidad de Melipeuco—
ingresaron vehículos y “a una velocidad in-
discriminada, con música, ruido y gentío
que no era convocado para aprender de con-
servación, ni conocer la importancia de ár-
boles nativos como la araucaria, ni observar
pájaros carpinteros. El parque estaba atibo-
rrado, para ser parte de un espectáculo, feria,
ventas y música”, precisó

Señaló que como parque nacional, en esa
zona debe protegerse su biodiversidad y la
vulnerabilidad de las especies. 

Piensa que antes de cualquier interven-
ción a lugares como estos hay que exigir un
estudio de impacto ambiental para compro-
bar que dicha actividad no modificará ni da-
ñará la conducta de los seres vivos. “El even-
to está en contra de toda protección y cuida-
dos hacia la conservación de nuestras espe-
cies nativas y endémicas”, manifestó.

Varios actores

Consultamos en Conaf y nos informaron
que, en contacto con la lectora, le explicaron
que se trató de una feria medioambiental or-
ganizada por esa corporación, en colabora-
ción con el área de sustentabilidad de Sendas
Conguillío junto a las municipalidades de
Melipeuco, Vilcún y Curacautín, y a otros
actores locales.

Como en otros años, su propósito es pro-
mover la conservación del ecosistema del
parque, fortalecer el vínculo de las comuni-
dades aledañas con el desarrollo turístico
sustentable, y difundir avances en investiga-
ción científica y educación ambiental.

Respecto a sus inquietudes sobre el im-
pacto en la biodiversidad y la gestión de visi-
tantes, destacan que el Parque Nacional
Conguillío cuenta con una capacidad de aco-
gida fija determinada en base a criterios téc-
nicos, lo que permite regular el número de
personas que acceden al área protegida a tra-

vés de la venta de tickets para su ingreso
(https://www.pasesparques.cl/). 

Enfatizaron que todas las actividades re-
creativas y educativas se llevan a cabo en las
zonas de uso público, que representan apro-
ximadamente el 2,4% de la superficie total
del parque. El resto del territorio está desti-
nado a la conservación y protección bajo dis-
tintas categorías de manejo (uso intangible,
primitivo, recuperación, entre otros). 

“Las áreas de uso público han sido diseña-
das principalmente para ofrecer servicios de
educación e interpretación ambiental en am-
bientes abiertos; educación en instalaciones
especializadas; desarrollo de ecoturismo ex-
tensivo y ecoturismo concentrado”, infor-
maron en Conaf.

De este modo, aclararon, el diseño permite
que la presencia humana no comprometa los
valores ecológicos del parque. Se aseguran
de que las actividades cumplan con normati-
vas de sustentabilidad y directrices de visita-
ción para tener una experiencia enriquece-
dora sin afectar el equilibrio ecológico.

En cuanto a los eventos, en Conaf afirma-
ron que las áreas protegidas también tienen
la responsabilidad de fomentar la vincula-
ción con las comunidades locales, promo-
viendo un desarrollo sostenible que benefi-
cie tanto la conservación como la economía
de los habitantes aledaños. En este contexto,
“Conguillío Inspira” se ha desarrollado du-
rante cinco años consecutivos con activida-
des gratuitas y manteniendo la capacidad de
acogida permitida, puntualizaron.

En la actividad hubo un número limitado
de puestos de artesanos locales, que se ubi-
caron en la zona de uso público intensivo

También hubo charlas gratuitas sobre te-
máticas ambientales y biodiversidad asocia-
das al parque, a cargo de especialiastas. Ade-
más, se impartieron talleres de reciclaje, re-
producción y progamación de especies nati-
vas, observación de aves, monitoreo de
objetos de protección, prevención de incen-
dios forestales, y visitas guiadas, entre otras
actividades. A su vez se facilitó el acceso a
información de conservación para la comu-
nidad y los visitantes. 

En lo que respecta a las actividades artísti-
cas, observan que se efectuaron presentacio-
nes musicales con amplificación controlada,

muchas de ellas en formato acústico (unplug-
ged), siempre dentro de las zonas de uso pú-
blico intensivo, reconociendo la relación en-
tre el arte y la naturaleza.

Concluyeron en Conaf que velan por el
cumplimiento de la normativa ambiental y
supervisan constantemente que todas las ac-
tividades dentro del parque se realicen de
manera responsable y alineada con los prin-
cipios de conservación. 

Sectores para el público

También nos respondieron de Sendas
Conguillío, donde aseguraron que, junto
con Conaf, se preocupan a diario de supervi-
sar en terreno la conducta de los visitantes.
Recalcaron que las áreas protegidas del par-
que tienen la responsabilidad de generar es-
pacios para la vinculación comunitaria. 

Esto, dado que representan una oportuni-
dad para el desarrollo sostenible de sus co-
munidades, así como un espacio para el for-
talecimiento de los vínculos con los habitan-
tes locales.

“Conguillío Inspira” se ha desarrollado
otros años, enfatizaron, y esta vez tuvo el
mismo aforo que cualquier día de la tempo-
rada alta. Es decir no hubo sobrecarga del
parque, insistieron. Destacaron que se ofre-
ció la oportunidad para que la ciencia, la cul-
tura y el arte de emprendimientos locales

fueran compartidos con visitantes del par-
que y los lugareños. 

Sobre la participación de un número aco-
tado de artesanos y tejedoras de los poblados
aledaños afirmaron que estos tienen víncu-
los con el patrimonio cultural. Así pudieron
mostrar y ofrecer sus obras a los visitantes,
instalados en el sector definido para uso pú-
blico intensivo, como se mencionó.

Complementando lo señalado por Conaf
en cuanto a la música folclórica en vivo, pre-
cisaron que esta se emitió entre las 19 y 20:30
horas a un volumen discreto, en el mismo
sector donde llegan cientos de visitantes.

“El encuentro está en línea con los objeti-
vos del parque y está lejos de ser una fiesta.
Es de aforo limitado (igual que cualquier
día), con actividades gratuitas inclusivas y
que buscan colaborar en ampliar el conoci-
miento sobre la biodiversidad del parque”,
dijeron. Además de la vitrina que se le facili-
tó a los emprendedores locales, se divulga-
ron avances en investigaciones asociadas al
parque, sostuvieron.

“Quienes trabajamos en el parque esta-
mos todo el año preocupados de su cuidado
y lo que menos queremos es que se generen
actividades que puedan afectar su cuidado.
Siempre estamos corrigiendo todo lo que sea
necesario en pro de que el parque se manten-
ga bien cuidado y que las experiencias de vi-
sita sean positivas”, aseguraron.

“Conguillío Inspira”:

Ante crítica por actividad en parque nacional
los encargados explican las medidas tomadas

Organizadores responden aprensiones sobre ruidos y exceso de público,
advirtiendo acerca del cuidado del ecosistema y la biodiversidad.

LÍMITES
En Conaf señalaron
que el parque se
administra conforme
a un plan de manejo,
que establece
directrices y
acciones para la
conservación del
área, incluyendo una
zonificación que
equilibra la
protección de los
ecosistemas con el
desarrollo de
actividades
educativas,
turísticas y
científicas en
sectores de uso
público delimitados.

VISITANTES.— En las actividades al aire libre hubo charlas gratuitas sobre temáticas ambientales y
protección de la flora y fauna del parque, a cargo de especialiastas, advirtieron en Conaf.
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Lleva más de un año esperando la
devolución de un viaje suspendido

En julio de 2023 contraté un viaje con la empresa Tra-
vel Express con destino a Tierra Santa y Egipto. Alcancé
a abonar US$ 1.395, pero el tour se suspendió, en dos
oportunidades, producto de la guerra en esa zona.

He solicitado la devolución de mi dinero a la empresa e
indican que no tienen caja.

Mónica Aguilera Báez
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Le renovaron la licencia solo por un
año pues descontaron la prórroga

Las municipalida-
des están colapsa-
das con la inmensa
cantidad de gente
que está tratando
de renovar sus licen-
cias de conducir. Sin
embargo, las autori-
dades del tránsito

están descontando el tiempo de prórroga por el cual los
conductores hicieron uso de ella.

A pesar de tener un impecable examen cognitivo, reci-
bir la aprobación del doctor y de no haber cometido fal-
tas ni accidentes, solo por tener más de 80 años el médi-
co me dio nada más que dos años de permiso. Pero al
retirar la licencia noté que me la otorgaron por 12 meses,
argumentando que me descontaron el año de prórroga
que usé. No sé dónde está la lógica, pues todo indica que
puedo conducir sin problemas por lo menos por dos años.
Me parece un exceso de recelo burocrático.

Tito Quiroga
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En menos de un minuto le
hicieron un cargo por
hacer una publicación

Realicé una publicación de empleo en
LinkedIn y elegí la opción gratuita. Al
día siguiente noté que estaba pausada y
no recibía más anuncios a menos que la
promocionara. Entonces, decidí hacerlo,
pero me cobraron de inmediato
$64.134. Hice clic en esa opción y al dar-
me cuenta de mi error lo corregí en el
instante, estableciendo un presupuesto
de $6.764.

Para mi sorpresa, en menos de un mi-
nuto el monto cargado aumentó a
$52.900, o sea ambas acciones. Decidí
cerrarlo luego de haber conversado con
el ejecutivo y de no haber tenido solu-
ción satisfactoria. 

Conversé con otro ejecutivo y reafir-
mó que así corresponde, como política
de la plataforma. No es un error mío.

Marcela Valdés R.

V O Z  D E L  L E C T O R

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

23/03/2025
  $8.758.775
 $20.570.976
 $20.570.976
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Tirada:
Difusión:
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     320.543
     126.654
     126.654
      42,58%
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